
OBERTHAL AKTUELL 

Information des CDU Gemeindeverbandes Oberthal  

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 

ein arbeits- und ereignisreiches Jahr 2019 

neigt sich seinem Ende entgegen. Im Mai 

diesen Jahres fanden die Neuwahlen zu 

den kommunalen Räten statt. 

Die CDU stellte sich mit einem verjüngten 

und personell stark veränderten Personal-

tableau zur Wahl des Gemeinderates. In 

dieser Wahl haben Sie den Kandidatinnen 

und Kandidaten Ihr Vertrauen geschenkt. 

Hierfür danken wir Ihnen sehr. Gleichzeitig 

empfinden wir eine große Verantwortung 

und Verpflichtung, welche mit diesem Er-

gebnis verbunden ist. 

Weiterhin danken wir den ausgeschiede-

nen Mitgliedern für ihre teilweise mehrere 

Jahrzehnte andauernde Mitarbeit und ihr 

Engagement in diesem Gremium zum 

Wohle unserer Gemeinde. 

Während den zurückliegenden Monaten 

hat der neue Rat bereits zahlreiche kleine 

und große Projekte in unseren vier Ortstei-

len angestoßen oder bereits beendet. Die 

größten Punkte waren die Auftragsverga-

ben zu Sanierungen von Bauwerken sowie 

Straßen und Gehwegen in einer Gesamt-

summe von fast 400.000 €. 

Aber die wichtigste Entscheidung wurde 

erst in diesen Tagen gefällt. In den letzten 

Sitzungen des Ausschusses und Rates ging 

es um die Zustimmung zur Teilnahme am 

Saarlandpakt. Hierzu wurde in den zurück-

liegenden Wochen in der Öffentlichkeit be-

reits mehrfach berichtet.  

In diesem Pakt werden vom Land rund die 

Hälfte der Kassenkredite der Gemeinde 

übernommen. Gleichzeitig verpflichten 

sich die teilnehmenden Kommunen die 

verbleibenden Kredite im Zeitraum von 45 

Jahren zu tilgen. Dies bedeutet momentan 

eine jährliche Mehrbelastung von rund 

Kostenlos an alle Haushalte    Dezember 2019 

50.000€. Des Weiteren darf ab 2024 kein 

jährliches Defizit mehr erwirtschaftet wer-

den. 

Es wird sicherlich in den kommenden Jah-

ren eine große Herausforderung sein, die-

se Aufgabe zu bewältigen. Aber dennoch 

sind wir sehr zuversichtlich, dass uns dies 

gelingen wird! Denn auch zukünftig wollen 

wir unser Oberthal als liebens- und le-

benswerte Gemeinde erhalten! 

Wir danken an dieser Stelle allen Ehren-

amtlichen. Sie sind mit ihrem Einsatz in 

Organisationen, Vereinen und Verbänden 

ein Vorbild für unsere Gemeinde, denn oh-

ne ihr leidenschaftliches Engagement wäre 

unsere Gesellschaft eine andere und viele 

Dinge nicht mehr leistbar. 

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen be-

sinnliche Weihnachtsfeiertage im Kreise 

Ihrer Familie und einen guten Start in das 

Jahr 2020. 

 

„Es fülle sich Dein Heim mit Glück, Dein 

Herz mit Liebe, Deine Tage mit Freude, an 

Weihnachten und das ganze Jahr“  

(Autor: unbekannt) 

 

Dirk Schäfer             Dennis Meisberger 

Fraktionsvorsitzender CDU Vorsitzender GV 

CDU Ortsverband Steinberg-Deckenhardt 

Liebe Mitbürgerinnen 

und Mitbürger,  

nur noch wenige Wo-

chen, dann ist das 

Jahr 2019 zu Ende 

und die besinnliche 

Zeit des Jahres steht 

an.  

Es ist die Zeit, in der 

man auf das Erreich-

te zurückblickt und 

die Ziele formuliert, die man für das kom-

mende Jahr anstrebt. Das erste Halbjahr 

2019 stand ganz im Zeichen der Kommu-

nalwahl. Wir sind stolz auf das tolle Ergeb-

nis und möchten uns an dieser Stelle 

nochmals ganz herzlich bei allen Wählerin-

nen und Wählern für Ihr Vertrauen bedan-

ken.  

Politische Verantwortung zu übernehmen 

heißt auch, stets sich bietende Potenziale 

zu erkennen und die vorhandenen Res-

sourcen so einzusetzen, dass sie möglichst 

vielen Bürger/innen zugutekommen! 

Ziele: 

Die Bürger beim Gestalten mitnehmen

- so lautet unser Motto für die Zukunft. 

Wir als CDU Steinberg-Deckenhardt wollen 

unter anderem eine Neugestaltung der ge-

samten Fläche des Ehrenmals vorantrei-

ben. Hierzu wollen wir Ideen und Anregun-

gen aus der Dorfbevölkerung mit einbrin-

gen, um sie in einer zukünftigen Planung 

zu berücksichtigen. Wir freuen uns über 

Ihre Anregungen, Meinungen und Ideen.  

Sich bietende Potenziale rechtzeitig 

erkennen und nutzen! 

Unsere Landesregierung, insbesondere das 

Ministerium für Umwelt- und Verbraucher-

schutz, stellt in vielen Bereichen Förder-

mittel in Aussicht. 

Aktuell wurde für 

Kommunen in einem 

neu aufgelegten För-

derprogramm „Dorf- 

und Regionalent-

wicklung im Saarland“ eine bis zu 90%ige 

Fördermöglichkeit eröffnet. Um eine erste 

Einschätzung der Kosten und des notwen-

digen Arbeitsaufwandes für die Neugestal-

tung des Denkmalbereiches zu erhalten, 

haben wir bereits Kontakt mit der Gemein-

de Oberthal aufgenommen und sie gebe-

ten, einen ersten Planungsvorschlag zu er-

arbeiten sowie alle notwendigen Maßnah-

men für eine Neugestaltung der Fläche auf 

den Weg zu bringen. Wir bedanken uns bei 

unserem Bürgermeister Stephan Rausch, 

der uns bereits die Unterstützung der Ge-

meindeverwaltung für dieses Projekt zuge-

sichert hat.  

Friedhofsanlage:  

Um allen Bürgerinnen und Bür-

gern die Grabpflege ihrer ver-

storbenen Angehörigen zu er-

leichtern, wollen wir im kom-

menden Frühjahr hierfür einen 

Handwagen beschaffen, damit 

ihnen der Transport von Blu-

men und Grabschmuck erleich-

tert wird.  

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, man-

che kleine Probleme des Alltags entwickeln 

sich zum handfesten Problem als Grundla-

ge einer Unzufriedenheit, obwohl es doch 

oft ein Einfaches wäre, das Problem zu be-

seitigen. 

Sprechen Sie mit uns!  

Was können wir für Sie tun? 

Wir bedanken uns bei allen Bürgerinnen 

und Bürgern, allen Vereinen und Verbän-

den und den vielen ehrenamtlich Tätigen 

für ihre engagierte Arbeit, verbunden mit 

dem Wunsch, dies zum Wohle unseres Or-

tes im Jahr 2020 fortzusetzen. Wir wün-

schen allen eine besinnliche Weihnachts-

zeit sowie viele schöne gemeinsame Stun-

den im Kreise der Familie. Für das Jahr 

2020 wünschen wir Ihnen Gesundheit, 

Glück und Erfolg im Leben. 

Manfred Altmeyer 

Ortsverbandsvorsitzender 



Liebe Oberthalerinnen und Oberthaler, 

bei der Kommunal-

wahl im Mai haben Sie 

uns erneut mit großer 

Mehrheit das Vertrau-

en geschenkt. Dies er-

möglicht es uns und 

unserem Ortsvorste-

her Reiner Burkholz 

auch in den kommen-

den Jahren die Ent-

wicklung von Oberthal 

zu gestalten. Im zurückliegenden Jahr 

konnten wir als CDU die städtebauliche 

Entwicklung unserer Dorfmitte weiter vo-

ran treiben. Mit dem Projekt „Imweiler 

Wies“ vereinen wir nicht nur Hochwasser-

CDU Ortsverband Oberthal 

Liebe Mitbürgerinnen 

und Mitbürger in    

Gronig, 

ich danke an dieser 

Stelle zunächst allen 

Wählerinnen und 

Wählern, die uns bei 

der Kommunalwahl 

ihr Vertrauen ge-

schenkt haben.  

In der Vergangenheit 

haben wir als CDU für unser Gronig ge-

wirkt und unsere Projekte engagiert um-

gesetzt. So ist zum Beispiel die Restaurie-

rung des Denkmals auf dem Momberg zu 

nennen. Danke an alle Helferinnen und 

Helfer, die hier mit tätig waren. Auch am 

DGH hat sich auf unsere Initiative hin viel 

schutz und Tourismus, sondern bündeln 

auch letztlich die ärztliche Versorgung mit 

neuen Wohnmöglichkeiten. Wir danken der 

Verwaltung und unserem Bürgermeister 

Stephan Rausch, die federführend das Pro-

jekt vorangetrieben haben. 

Im Namen des CDU Ortsverbandes danken 

wir allen ehrenamtlich in Vereinen und 

Verbänden des Ortes engagierten Mitbür-

gerinnen und Mitbürgern für ihren Einsatz 

zum Wohle der Dorfgemeinschaft. 

Wir wünschen Ihnen ein gesegnetes Weih-

nachtsfest und geruhsame Tage im Kreise 

Ihrer Familien. Für das neue Jahr wün-

schen wir Ihnen alles Gute! 

Andreas Schumacher 

Ortsverbandsvorsitzender 

getan: Multifunktionsbühne, Behinderten-

rampe, Behindertentoilette sowie ein neu-

er Grillstand und ein Bücherbaum werten 

das Areal auf.  

Wir werden auch in Zukunft weiter unsere 

Ziele verfolgen und engagiert für unser 

Gronig sowie unsere Gemeinde arbeiten. 

Hierbei wollen wir uns als ersten Schritt 

der Verkehrssituation in der Momberg-

strasse annehmen und Maßnahmen in die 

Wege leiten, die die Situation entschärfen.  

Ich ermutige Sie, bei eigenen Ideen, Vor-

schlägen oder Hinweisen, sich an unsere 

Mandatsträger im Ortsrat zu wenden - die-

se haben immer ein offenes Ohr für Sie. 

So erreichen Sie uns: 

Frank Schön (06854-3477210) 
Iris Gebauer (0177-6123166)  
Nadine Schönecker (0178-9319416) 
Johann Peltzer (06854-9097942 ) 

In diesem Sinne wünsche ich allen ein ge-

segnetes Weihnachtsfest und ein glückli-

ches, gesundes neues Jahr 2020. 

Johann Peltzer 
Ortsverbandsvorsitzender 

CDU Ortsverband Gronig 

Liebe Mitbürgerinnen 

und Mitbürger,  

das Jahr neigt sich 

dem Ende entgegen 

und wir als CDU 

Güdesweiler möchten 

an dieser Stelle allen 

danken, die uns bei 

der Kommunalwahl im 

Mai ihr Vertrauen ge-

schenkt haben! Wir 

stellen mit unserem Ortsvorsteher Timo 

Backes wieder die stärkste Ortsratsfrakti-

on und wollen auch weiterhin für unser 

Güdesweiler anpacken! 

Wir haben seit der Wahl bereits ange-

packt! Sei es bei der Erneuerung des 

Kreuzes in der Nähe des Lindner Hofes 

CDU Ortsverband Güdesweiler 

incl. einer neuen Sitzbank (hier geht mein 

Dank an unser Mitglied Josef Burkholz) o-

der die Übergabe eines Defibrillators für 

die Sportfreunde. Hier haben wir alle He-

bel in Bewegung gesetzt, um diesen Defi-

brillator, welcher der gesamten Dorfbevöl-

kerung im Notfall zur Verfügung steht, zu 

beschaffen.  

Ich möchte Sie heute auch ermutigen, Ih-

re eigenen Ideen, Vorschläge oder Hinwei-

se zum Wohle unserer Gemeinschaft uns 

mitzuteilen, damit wir uns stetig verbes-

sern können.   

Im Namen des Ortsverbandes wünsche ich 

Ihnen und Ihren Lieben erholsame Feierta-

ge und alles Gute für das neue Jahr!

Andreas Wita 

Ortsverbandsvorsitzender 

CDU Gemeindeverband Oberthal 

15 000 Euro für freies WLAN in der 

Gemeinde Oberthal 

Bereits im Mai setzte sich unsere Gemein-

deratsfraktion für die Einrichtung von frei-

em WLAN in der Gemeinde Oberthal ein. 

Die Verwaltung wurde beauftragt, sich 

beim EU-Projekt „WiFi4EU“ zu bewerben. 

So kam vor wenigen Wochen die erfreuli-

che Nachricht, dass wir den Zuschlag er-

halten haben. Damit wurde ein erster 

Punkt unseres Kommunalwahlprogramms 

umgesetzt. In der nächsten Zeit werden 

nun Standorte in den vier Ortsteilen aus-

gewählt und Anbieter zur Umsetzung kon-

taktiert. 

Neben anderen Gemeinden gehen wir  

auch in Oberthal moderne Wege. Mit dem 

WLAN-Ausbau schaffen wir eine moderne 

digitale Infrastruktur für Bürgerinnen und 

Bürger sowie für Gewerbe und Handel! 

Auch für die Tourismusbranche hat das 

kostenlose Internet einen hohen Stellen-

wert: Reisende sind heute aus unter-

schiedlichsten Gründen online, um z.B. vor 

Ort nach Restaurants zu recherchieren. 

Vormerken:  
Heringsessen 

Freitag 28. Februar 2020 
19.00 Uhr im Gasthaus 

Andler in Gronig  
mit Landtagspräsident 

Stephan Toscani 
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